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“安徽女婿”顾长卫谈转型：

只是想换一种活法
星报讯（记者 吴笑文） 昨日，

由顾长卫执导，陈赫、Angelababy

（杨颖）等主演的贺岁喜剧《微爱之

渐入佳境》在合肥举行观众见面

会。导演顾长卫携演员陈赫、曹璐

现身接受采访，并与观众互动。“安

徽女婿”顾长卫在谈及由文艺片转

型喜剧片导演时，直言“只是想换一

种活法”，并强调是自己想换一种活

法，而不是单纯地换一种拍法。

顾长卫说：“可能是一段时间

一种心情吧，电影是一种很有趣的

分享、表达自己态度的方式，这部

电影说得是当下年轻人的奋斗，也

映射了这个时代。”

关于今年的贺岁档《一步之遥》

与《智取威虎山》等片竞争激烈，顾导

回应称，完全没压力，“我非常愿意

凑这个热闹，贺岁档就应该是热热

闹闹的氛围，而且几部片子区别也

很大，希望能给观众更多的选择。”

《微爱》也是陈赫第一次在电

影里面挑大梁，而谈到影片主题，

年轻人的奋斗历程，陈赫坦承自己

一路走来非常幸运，“虽然之前会

介意大家总是记得我的‘曾小贤’，

也曾经想甩掉这个影子，但后来想

一想，我每一次的表演都有不同的

一面呈现，每个角色都有反差，只

要我的角色可以给观众带来快乐

就行了，不需要扔掉它。”

问：早在 2012 年 10 月份，就有消

息说您要拍摄《智取威虎山》，这是一

个老的题材，您怎么会对它感兴趣？

徐克：最早看到《智取威虎山》，

我就觉得这个戏跟其他样板戏不一

样，这个故事幽默轻松，不像多数同

类型的故事那么沉重。后来我又了

解到这部戏原来根据真实的故事改

编，杨子荣、座山雕、少剑波这些有趣

的角色都有真实原型，这让我产生了

更加浓厚的兴趣。

问：据说是在上世纪90年代初的

时候，您就跟谢晋导演提出了要拍摄

《智取威虎山》的想法，为何直到2013

年末才开机？

徐克：当然跟版权会有关系，但

这不重要，重要的是我们对电影的美

感要求每过一段时间就会变化，比如

《智取威虎山》在上世纪80年代拍的

话，我们最关注的只能是故事；90年

代拍的话，技术上会更好一点，画面

会更精致，但那时各方在电影合作上

的关系并没有今天这样密切，根本也

不可能有机会去东北实地拍摄；上世

纪90年代后期，我们有机会去东北，

可以触碰这个故事真实的一面，《智

取威虎山》才真正跟我们在思想和感

受上产生了密切关系，这其实是我们

的一次旅程，现在是最好的时候。

问：其实目前国内的置景技术已

经非常成熟，在空地上造一座雪山出

来也是轻而易举，为什么要坚持东北

林海雪原实地取景？

徐克：去东北拍摄那是必然的，

环境是最好的导演。因为人的生理

和心理状态都会受到温度跟天气，还

有视觉效果的影响，东北辽阔的自然

环境是没有任何地方可以代替的，进

入真实的环境非常必要，如果我们只

是幻想东北是什么样子，整部戏根本

拍不出东北的感觉，拍摄本身也失去

了意义。 记者 孙婷

《智取威虎山》合肥看片

徐克：现在拍
是最好的时候

国内首部3D超级动作大片《智取威虎山》今日全国上映。今天下午，出品
方博纳影业与永乐影业将在博纳影城举行媒体观影活动。昨日，市场星报记
者通过发行方了解到很多幕后拍摄故事，在东北开工期间，徐克为每个工作人
员都准备了一个哨子，一旦有人意外陷入隐秘的雪坑，就会吹响哨子求救，全
组人就会立刻停工救援。在零下30度的极寒环境中，全组人每天绷紧了神
经，用大灯烤着摄影机以保证正常拍摄，之间互相关注以防危险。


